
2012年3月7日 星期三
编辑殷江霞 组版邱莉娜 校对李文静 D7

“鹰爸”曾对媒体介绍，多多

现在从 1数到200，再倒数，没有

任何问题，识得中文字6000个，

英文能力也不错，国内小学一年

级课本中的小诗，多多可以流利

地阅读。这样的识字量和知识

量，已经超出同龄孩子很多。

任君芳说，“多多现在的识字

量已经达到小学三年级的水平。

现在多多的爸爸已经让他开始上

小学了。多多理解力也不会有问

题”。任老师说，对多多过早开始

小学生活唯一的担心就是，多多毕

竟年纪太小，在和同学交往、生活

能力方面会有一点障碍。

任君方介绍，刚开始接受全

脑潜能开发课程时，多多的识字

量其实并不多。但是通过任君芳

的观察发现，多多对于文字特别

感兴趣，所以她每次上课都会针

对多多的兴趣，对他进行中文图

字卡大量反复训练。什么是中文

图字卡训练呢？任君芳向记者解

释道：“图像识字与更传统的识字

方式有很大区别，它是通过图像

的形式让孩子识字，训练时让孩

子看闪动的图片并配上文字，能

使文字很形象且快速记忆文字，

有点像拍照片一样，把图像一个

个拍摄在脑子里。”任君芳说的这

种记忆方式又叫照相记忆力，多

多通过这样的训练不但识字量超

过幼儿园大班孩子的三陪之多，

结合全脑开发其他能力的训练，

更让多多的记忆力惊人。

通过两年的训练，多多一眼

成像以及照相记忆力表现很好，

现在宫格卡能一眼拍下六七个数

字以及图形。另外，400 张卡片

不同的图案，一秒钟闪过一张，全

部看完后，多多可以按照顺序说

出每张卡片的图案是什么。“这已

经非常优秀了，一般来说，在我们

这同年的孩子能记住200多张。

没接受过训练的孩子，估计记住

不了几张。”

任君方认为，每个孩子都是

独特的，每个孩子的成长模式都

不同。虽然，爸爸的“鹰式”教育

让多多智力提高很多，但是这种

教育模式不见得适合每个孩子。

所以说，针对每个孩子来说，前期

可以先上一个试听测试课，然后

再根据每个孩子目前的实际情况

专门制订一套适合这个孩子的训

练课程才是最可行的。

1岁多就开始全脑开发教育
——专访“雪小弟”早教老师

4岁“雪小弟”冰天雪地里

裸跑，多多（何宜德）因为一段

视频而走红，对于“鹰爸”的训

练方式，网友们争议不断，但

从出生时被认为智力有问题

的早产儿，成长为智商高达

218 的天才。其实，除了“裸

跑”训练，多多一岁半的时候，

就被送到了培训机构接受“全

脑开发”教育。

近日，记者联系上了多多

的“全脑开发”教育老师——

七田教育的全脑潜能开发早

教机构的任君芳老师。

2009年 5月份，多多第一次

来到七田教育，任君芳老师介

绍，当时多多只有1岁多，确实存

在着专注力不够等情况。“多多

的父母表示多多脑容量可能较

小，智力可能不如正常孩子，希

望能提高他的智商。我们的右

脑潜能开发课程正是针对孩子

的智力开发、潜能开发以及综合

素质能力进行培养。通过培养，

孩子的智力、记忆力、想象力等各

方面综合素质都能得到提高，就

算以后在校园的学习中，相对其

他的孩子学得更为轻松。”任老师

同时介绍：“3岁之前正是全脑潜

能开发的最黄金时间段。”

在经历了试听课之后，多

多的父亲为多多报了半年的课

程。“开始上课时，多多对爸爸

妈妈的依赖性很大，上课还需

要父母的陪同，几节课下来，多

多就能够逐渐脱离父母陪伴，

自己能主动进教室接受训练。

半年后因为培养效果很好，多

多一直坚持上了两年的课。两

年中，多多在全脑潜能开发上

有着明显的进步，原本上课的

时候比较爱动，专注力也容易

分散，训练后变得更加有耐心、

懂事了。”

“雪小弟”1岁半开始全脑开发

合肥市经开区年度教育工作

目标管理考核荣获三连冠

近日，在合肥市 2011 年度教

育主要工作目标管理考核中，合肥

经开区社会发展局荣获合肥市教

育局“2011年度目标管理考核优秀

单位”，并获得“综合奖”。 这是该

区社会发展局连续第三次获此殊

荣。经开区社会发展局副局长彭

桂贞也因此被评为2011年度“合肥

市十大教育新闻人物之一”。

陈维严

合肥市和平小学东校

“校本教研月”活动拉开帷幕

3 月 5 日~28 日，和平小学东

校本学期“校本教研月”活动拉

开帷幕。该校35周岁以下教师上

一节有关信息技术与课程整合课

题研究的研讨课。研讨课后，听

课教师对授课教师给出公正评

价，并填写“课堂教学得分表”，然

后再分教研组集中评课。同时也

开展了网上评课等形式多样的活

动。 张勤

合肥龙岗中学

邀请专家作课题研究报告

近日，合肥龙岗中学邀请了

合肥市瑶海区教体局教研室副主

任傅京到校给全体教师作课题研

究报告。傅京主要从一线教师对

课题研究的认识和感受，开展课

题研究的意义，如何选题，课题研

究的一般程序，怎样写开题报告

和结题报告，课题研究中存在的

一些问题，课题验收等方面，结合

自己开展的省级课题研究，为龙

岗中学教师做了较为全面的阐

述。 王祥文

合肥胜利路小学

第二课堂注重实效

为增强第二课堂活动的实效

性，合肥市胜利路小学给各个兴

趣小组的指导老师下发活动记录

本，要求教师把本节课活动详细

记录；学校还专门选派巡堂人员

检查活动纪律、活动内容、活动效

果等。对教师的活动方案，活动

备课，活动过程及活动效果进行

跟踪检查。 王震

合肥蚌四小

师德建设月活动擂响战鼓

2 月 29 日下午，合肥蚌四小

党总支召开专题动员会议，王英

书记带领全体教师学习了《合肥

市中小学教师违反师德行为处理

暂行办法》，为师德建设月的启动

擂响了战鼓。 闻波

合肥螺岗小学

学雷锋志愿者在行动

合肥螺岗小学少先队大队部

以“人人学雷锋 天天学雷锋 天

天有雷锋”为主题举行了一系列

的学雷锋活动。学雷锋志愿者们

纷纷拿起打扫工具，走出校园，走

向街头，为社会做一些力所能及的

事情。让每一个路过的人们都能

感觉到雷锋精神是无处不在的。

葛巍巍

合肥瑶海实验小学

为雷锋小标兵颁发证书

3 月 6 日，合肥市瑶海实验小

学宋祥生校长为该校“学习雷锋

小标兵：五（5）班的李森、樊成刚、

杨宇翔、李翰林；六（2）班的王妍，

六（4）班的钮文龙、钟子兰、倪浩

辰等同学颁发了“乐于助人之星”

的荣誉证书。号召全校学生向他

们学习。 王海燕

合肥临泉路第一小学

邀“家庭教育巡讲团”来校讲座

近日，合肥市临泉路第一小

学邀请了著名青少年心理专家

沈德斌教授给五年级学生家长

作了一场主题为《关注青少年心

里健康》的家庭教育报告会。

唐礼增

合肥乐农新村小学奥林校区

小交警街头学雷锋

3 月 2 日下午，合肥乐农新村

小学奥林校区的同学们在老师的

带领下来到了清溪路与合作化北

路交口的人行天桥下，拉起“请走

人行天桥”的横幅，引导行人安全

过马路。同学们还每人备了一个

垃圾袋，将在路上、桥上看到的垃

圾捡拾干净。 葛

家玉

合肥新庄小学

召开毕业班家长会暨专家讲座

2 月 25 日，合肥市新庄小学

召开了毕业班家长会暨专家讲

座。特别邀请了合肥师范学院李

群教授为毕业班家长作了题为

《让真爱成为孩子终身发展的动

力》的专题讲座，给家长带来很多

的启迪。 刘劲松

合肥望龙学校

举办“学雷锋”演讲比赛

近日，为进一步浓郁学校和

谐文明礼仪之风，望龙学校举行

了“传承雷锋精神，弘扬文明新

风”演讲比赛。参赛学生表达了

新时代中学生的心声：从现在做

起，从身边做起，争当雷锋，争做

好 事 ；人 人 讲 文 明 ，事 事 守 校

纪。 刘俞玲

合肥颐和佳苑小学

“环保小卫士”响应学雷锋活动月

3 月 2 日，颐和佳苑小学组织

了校园“环保小卫士”行动，这是

该校“学雷锋活动月”的重要组成

部分。

颐和佳苑小学开展的系列教

育活动，增强了同学们参与环保

的主动性和自觉性，对校园精神

文明建设和德育工作的开展起到

促进作用。 刘洁

合肥46中

开展学雷锋系列活动

3月5日，合肥46中号召全体

学生从小事做起，践行新时代的

校园雷锋精神，按照学校统一安

排，三月中下旬，该校各支部、中

队还将通过学唱雷锋歌曲、小组

帮学、校内义务劳动、深入社区宣

传等形式继续深入扎实开展学雷

锋活动。 高歆

合肥48中教师

参加“万名党员服务日”活动

3 月 5 日，合肥 48 中杨嶙、裴

娟、梁丽丽、魏萍四位老师参加区

“万名党员服务日”活动。四位优

秀老师为市民们做有关中招政

策、学生心理等方面的咨询。

校办

教育速递

多多识字量已达三年级水平


